



八島つ子

夕暮れ時の早めの自転車ライト点灯を！

2025年(令和7年)

12月2日

12月号



八島小学校
学校だより

八島HP

新しい年へつなげる大切な月

校長 石垣 永一

十二月、師走に入りました。朝晩の冷え込みに冬の訪れを感じる今日この頃です。今年も早いもので残すところ一ヶ月となりました。学校では、二学期のまとめ・振り返りを行いながら、子どもたちは毎日元気よく学校生活を過ごしております。

過日、十一月三十日(日)には令和七年度石垣市民防災訓練が行われ、本校も一斉行動に参加するため日曜日を登校日とし、地震・津波避難訓練を行いました。避難訓練では、児童の災害に対する意識を高め、災害が起きた際に安全な行動で避難できる態度を養うこと等をねらいに、災害発生後、速やかに避難し、今回は久方ぶりに最終避難場所まで移動し、引き渡しカードを基に実際に保護者へ引き渡すまでの一連の訓練を行いました。最終避難場所の確認、確実な児童引き渡し等、当初の目的を達成することができました。保護者の皆様にはご理解とご協力を頂きありがとうございました。

いつ何時災害がおこるか予測不能ですので、保護者の皆様とも以下の点を確認したいと思います。子どもたちが学校に登校し大津波警報が発令された場合は、学校が責任をもって子どもたちを避難させます。決して学校に迎えには来ないでください。海に面している本校に迎えにくることは逆に災害に巻き込まれる可能性があります。安心して頂き、保護者の皆様ご自身の安全確保をお願いします。学校避難の流れは【第一次避難】垂直避難(市指定津波避難ビル)、その後【最終避難】石垣市運動公園内(石垣市指定)へ移動しますので、最終避難場所に子どもたちを迎えて下さい。引き渡しカードを基に子どもたちを引き渡します。引き渡し許可ない方への引き渡しは行いませんのでご安心ください。引き渡し出来るまで最終避難場所にて子どもたちを預かります。併せて石垣市防災危機管理課の防災アドバイザー大濱 武氏より「ご家庭でも週休日も含めた災害時の確認をお子様と一緒にお願いします。今後も学校として子どもたちの危機回避能力、自分の命は自分で守れるハ島つ子の育成を目指し取り組んで参ります。

十二月、和風月名である「師走」の由来は、僧侶(師)のような普段落ち着いている人でもこの月は多忙で走り回るようになるという意味から名付けられたという説が有力です。学校においても二学期の振り返りと同時に令和七年の総まとめを行う月となり慌ただしくなりますが、しっかりと学期や今年一年間を振り返り、新しい年へつなげる大切な月となるよう、子どもたちと共に取り組んで参ります。

結びに、保護者並びに地域の皆様方には今年一年間、本校教育活動への多大なるご理解とご協力を頂きました。おかげをもちまして計画した全ての教育活動を行っています。心より感謝申し上げます。新しい年、令和八年も八島小学校を宜しくお願ひします。良い年をお迎え下さい。



1月1日はハ島小学校の創立記念日です。今年32歳になりました。
児童会役員を中心となつて各学年に学校誕生日のお祝いカードを書いてもらいました。
子どもたちは、家族や友だちの誕生日を祝うかのように、学校への感謝とお祝いの気持ちを綴つてくれました。
児童会役員が知恵を出し合って移動掲示板に貼り出してくれたお陰で、ハ島つ子の心温まる祝福のメッセージに触れることができました。

創立記念日を祝う



1日 (月) 振り替え休日
2日 (火) 教育事務所学校訪問
3日 (水) クールカウンセラー来校
4日 (木) 学校テスト
8日 (月) 学期末 5校時授業
～12日、スクールカウンセラー来校
12日 (金) ふれあいサロン交流会（3年）
修学旅行 6年生～13日
13日 (土) 地区音楽発表会（4年生参加）
15日 (月) 6年生振休
16日 (火) お弁当の日
17日 (水) 赤い羽根共同募金贈呈式
21日 (日) トリムマラソン・駅伝大会
22日 (月) 振り替え休日
25日 (木) 二学期終業式
＊4校時まで授業、給食あり

令和8年
1月6日(火)3学期始業式

1年生の秋まつり

「一年生が、地域の園児を招いて、秋まつり」を開催しました。

「魚つり」や「しやさてき」「わなげ」などの楽しい遊びを準備していただきました。園児たちは、笑顔いっぱいで楽しみ、「一年生も喜んでもらえてうれしい！」と、達成感を感じていました。先輩として、優しく声をかける姿を見ることがでできるなど、温かい交流の時間となりました。

児童にとつても貴重な遊びの場となりました

ご参観いただいた保護者の皆様も、ご協力ありがとうございました。



研究授業や公開授業

「海のいのち」の学習を行いました。授業前には、海人の玉城淳さんをお招きし、漁の話を伺うことができました。「今までで、恐い思いをしたことは、ありますか?」の質問に、「潜り漁をしているとき、ドラマ缶のようなものが近づいてきたと思ったら、サメだつた。」というお話には児童も恐怖の声をあげていました。実際に海と向き合っている方のお話を聞いて、海の魅力や怖さ、漁に対する思いを知ることができ、深い学びにつながっていました。この日、一年生には、名嘉貴也さんも、来てくださいました。ご協力に心より感謝申上げます。



演題「音楽でつながる世界」



講演では、講師の田尻大喜氏の素敵なトランペッ
トの演奏を間近で聞くことができ、会場は心温まる
音色に包まれました。また、アフリカの子ども達に
「武器や薬物ではなく楽器を届けたい」という夢を
持ち、笑顔を広げる活動を続いていることをお話し
いただきました。

さらに、子ども達へ「夢を持つて挑戦し続けてほ
しい」という力強いメッセージもいただき、参加者
にとつて大変意義深い時間となりました。

講師の田尻様、講演会の企画や運営に携わってく
ださったPTA文化教養委員会の皆様、心に残る講
演会をありがとうございました。

教育講演会

1月2日(日)新川小学校前へ旧市役所前通りにて



今年も学校を代表して5・6年生が石垣島市民大パレードに参加しました。石垣市の一大イベントである石垣島まつり市民大パレードは今回で61回を数える伝統ある行事となりました。

八島小学校では、エーク踊りを披露し、沿道の市民から温かい拍手や声援をいただきました。5・6年児童は、練習の成果を発揮し、元気いっぱい踊っていました。地域と共に歩む八島小学校をピーアールすることができました。

市民の皆様、関係者の皆様、温かいご声援ありがとうございました。

命を守るために 地震・津波避難、引き渡し訓練